



L'Eliana

AL EXCELENTE ALCALDE DE L'ELIANA

Don Salvador Martínez Medina en calidad de Portavoz Concejal del Grupo Municipal Ciudadanos de L'Eliana mediante el presente escrito vengo a **MANIFESTAR**:

PRIMERO.- Francisco Javier García Gaztelu, alias Txapote, Iranzu Gallastegi Sodupe, "Nora", y José Luis Geresta Mujika, "Oker" o "Totto", todos miembros del comando Donosti de ETA, secuestraron a Miguel Ángel Blanco el 10 de Julio de 1997, a las 15:30 horas, cuando bajaba del tren para acudir a su lugar de trabajo. Iranzu Gallastegui, "Nora", abordó al concejal y lo introdujo en un vehículo oscuro que estaba estacionado en la calle Ardanza. A las 18:30 horas, los etarras pidieron el acercamiento de los presos de ETA a cárceles del País Vasco, en un comunicado que fue reproducido en la emisora de radio Egin Irratia, diciendo que si antes de las 16 horas del sábado, día 12, el Gobierno, presidido por José María Aznar, no llevaba a cabo el acercamiento de los presos, ejecutarían a Blanco

El concejal fue retenido en algún lugar aún desconocido. Allí fue maniatado y permaneció hasta el día del ultimátum. El 12 de julio, los tres terroristas lo introdujeron en el maletero de un vehículo y lo llevaron a un descampado de la localidad de Lasarte-Oria, en Guipúzcoa. Gaztelu, viendo que sus exigencias no se habían cumplido, le disparó dos veces en la cabeza a las 15:50 horas, mientras Mujika le forzaba a ponerse de rodillas con las manos atadas a la espalda. Blanco no murió en el acto. Dos hombres que caminaban por el campo en Azokaba descubrieron poco después a Blanco aún con vida. Fue trasladado a la Residencia Sanitaria de Nuestra Señora de Aránzazu, pero no se pudo hacer nada por su vida. **MIGUEL ÁNGEL BLANCO falleció a las 5:00 del 13 de julio de 1997.**

SEGUNDO.- El asesinato de Miguel Ángel Blanco supuso una importante movilización en contra de ETA. Tras su muerte se acuñó el término espíritu de Ermua y se creó el 18 de diciembre de 1997 la Fundación de Miguel Ángel Blanco. **Su secuestro y asesinato provocaron un sentimiento social de rechazo hacia ETA en grandes sectores de la ciudadanía.** Aunque asociaciones como Gesto por la Paz de Euskal Herria ya habían iniciado el año anterior sus movilizaciones cívicas contra la violencia, partir de entonces las organizaciones y las expresiones en contra de la violencia de ETA aumentó.

Por todo ello, **SOLICITO**:

- 1.- Que el día 13 de julio de 2017, coincidiendo con el vigésimo aniversario del asesinato del concejal de Ermua, por la banda terrorista ETA, se cuelgue en el balcón de nuestro Ayuntamiento, así como en el de la tenencia de alcaldía de L'Eliana, una pancarta en su honor con el lema siguiente "**Miguel Ángel Blanco, 20 años con él y todas las víctimas**".
- 2.- Que se redacte por el departamento correspondiente un borrador de **declaración institucional** y que se lleve a la comisión oportuna, para su estudio y visto bueno de todos los grupos municipales, con el fin de ser leída y ratificada en el **próximo pleno ordinario de la corporación municipal, de fecha 27 de julio de 2017**.

En L'Eliana a 10 de julio de 2017

Fdo. Salvador Martínez Medina

Concejal Grupo Municipal Ciudadanos